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信阳检察

三大规范 我们在行动

安全知识

119在身边

信阳工业城公安消防大队概况
信阳工业城位于信阳市中心

城区东部，辖
2

个办事处，常住人
口
2

万人。信阳工业城消防大队现
有人员

43

人，其中干部
6

人，战士
22

人，文员
5

人，队员
10

人，消防执
勤车

8

辆，总载水
41

吨，泡沫
3.1

立
方，执法车辆

3

辆。

信阳市消防支队协办

□

本报记者夏青云段黎明见习记者周雅娟

用青春奉献岗位

———信阳工业城公安消防大队工作纪实

“群众利益无小事， 只要关系到群众的生命安
全，就不能有一丝的懈怠。”信阳工业城消防公安大
队教导员郭虹君这样对记者说，“只要在这个岗位上
一天，就要坚守自己的职责和使命，做到为人民群众
排忧解难，‘攻坚克难，有我在前，急难险重，用我必
胜’ 这几个字不仅代表了信阳工业城公安消防大队
的信念精神，也是对人民群众的庄严承诺。”

立足责任◇

抓防范严督查
今年以来， 信阳工业城公安消防大队始终坚持

狠抓部队安全管理不动摇，成立工作领导小组，制定
工作目标，密切协同，形成合力，抓好防范。做到思想
教育到位，大队干部深入部队，中队管理干部住班，

与战士“五同”，做到“四个知道一个跟上”。坚持部队
管理严格有序，开展部队作风纪律整顿，强化官兵作
风养成和部队细节管理。 坚持督查帮扶到位， 坚持
“晚点名”“查铺查哨”等制度，在寓教于管的形式中
将管理工作融入日常生活中，将部队管理落到实处。

企业老总谈消防◇◇

“消防安全重于泰山”

“消防安全重在预防， 当火灾真正发生的时候就
为时已晚了。” 在走访信阳一家汽车

4S

店时，

4S

店的总
经理张晓辉对记者说，“信阳工业城消防大队会不定期

地来我们店里检查， 对所有员工进行消防安全知识的
宣传普及，对店里的消防隐患、消防设备，都会细细地
检查一遍， 而且每天还会收到做好消防安全的提示信
息。”说着，张总拿起手机打开短信，一边浏览一边对记
者微笑着说：“看着他们不厌其烦一遍又一遍的讲解，

无时无刻不在提醒我注意消防安全， 不仅让我深刻意
识到消防安全重于泰山， 也对消防战士充满敬佩之
情。”听到有人对消防工作的支持，一同走访

4S

店的工
业城公安消防大队防火参谋周伟说道：“对于消防宣
传，我们也利用现代科技手段，例如建立

QQ

群，定期发
布消防信息， 不仅做到日常宣传也起到了警示作用。”

而对于这种辛苦的日常的宣传， 周伟笑着说：“通过我
们日常的宣传，希望百姓们能真正地认识消防，关注消
防，重视消防，共同做到查缺补漏，我相信一分耕耘就
会有一分收获。”

“兵王”郭光落说工作◇◇◇

“消防救援就是与时间赛跑”

1984

年出生的“兵王”郭光落，现为中队长助理，

入伍
13

年来，先后荣立
5

次三等功。

2011

年，天津举
行全国公安消防部队大比武，“兵王” 郭光落以攻坚
技巧项目第一名的成绩脱颖而出， 最终代表河南总
队出赛。对于自己“兵王”的称号，郭光落腼腆地说
道：“其实，我只是做了自己该做的事情，既然我穿上
了这身军装，不管前路有多大的危险，也要完成自己
的使命与责任。”

2012

年
5

月
28

日，信阳京珠高速上发生了
13

起交

通事故， 信阳工业城公安消防大队接到消息后立刻
出警， 当到达高速公路时发现因为车祸造成严重的
道路堵塞，救援车辆根本无法前行救援。危急时刻，

大队所有消防战士毅然背起沉重的救援器材， 穿上
厚重的防火服，沿着高速公路开始徒步行军，每到一
处事故地点，来不及歇一下喘口气，就立刻投入到紧
张的救援中。“看着被困在车里的群众， 心里也很着
急，当时的车祸事故点很多，我们救援力量有限，救
援从清晨直到深夜。”对于那次救援，郭光落记忆犹
新，“当时最困难的在于被困人员多， 还有突发性的
火灾，我们要一边救火一边救人，突发的种种事故常
常让我们措手不及，根本没时间喝水吃饭，因为消防
救援就是与时间赛跑。”

四招预防电动车着火

为有效控制电动车引发的火灾事故，尤
其是亡人火灾事故， 该怎样遏制又该怎样预
防电动车引发的火灾呢？

一、在日常使用中，应注意经常检查电动
车的电器件及接触连接件， 防止局部过热升
温；经常检查电气线路，避免出现绝缘层破损
而引起短路等。尽量避免在雨天、积水路段行
驶，以防电机进水，充电时短路着火。

二、车辆充电时必须在室外进行，周围不
得有可燃物， 应避免在建筑的首层门厅、走
道、楼梯间或室内停放并充电，最好将电池拆
下单独充电；避免充电时间过长，按照说明书
的规定进行充电。

三、存放车辆时，要尽量选择集中存放
场所，不在建筑首层门厅、走道及楼梯间存
放电动车。住宅区物业服务企业和管理单位
负责共用区域电动车停放、充电管理，可设
置固定集中的电动车充电点或设置带安全
保护装置的充电设施供居民使用。

四、维修时要选择专业
的维修机构或人员，不得拆
除电气保护装置，不擅自拆
卸、改动车辆结构及电气线
路，确保电气线路和保护装
置完好有效。

□

本报记者夏青云段黎明
见习记者周雅娟

案管精准保权益

———息县检察院落实“三大规范”纪实

“我们是全市检察机关率先成立
案件管理办公室（以下简称案管办）的
单位。案管办在统一受理案件工作中，

发现一部分退回补充侦查的刑事案件
存在工作不规范、退查率较高、补查质
量较低等问题， 一定程度上影响了案
件质量和诉讼效率， 因此我院案管办
出台了《关于加强退回补充侦查案件
监督管理的规定》。该《规定》的实施将

充分发挥检察机关案件管理部门和公
安机关法制部门的审查监督作用，创
新完善退回补充侦查案件的工作机
制，以制度促规范，切实提高案件退补
质量和效率，规范司法行为，充分保障
案件诉讼参与人的权益。”日前，在息
县检察院采访时，该院党组成员、纪检
组长杨树奎诚恳地说。

自今年
4

月份以来， 息县检察院
与息县公安局联合会签出台了《关于
加强退回补充侦查案件监督管理的
规定》， 发挥检察机关和公安机关的

双向审查监督职能，实现案件管理的
精准化，逐步解决退回补充侦查案件
中随意性大、质量不高等问题，逐步
规范了司法行为。

新闻链接
◇

全面发展 屡获殊荣

今年以来，息县检察院刑事案件
退查率由上年的

33%

下降至
21%

，所
审核的

28

件退补案件全部顺利提起
公诉，退补案件的质量和效率都有明
显提升。同时，该院积极开展创建活
动，扎实推进检察文化建设，促进检
察工作全面发展。 记者在采访时获
悉，该院已获得全国检察宣传先进单
位、全市十佳政法单位、全市检察机
关先进检察院等荣誉称号。

记者见闻
◇◇

出台新规 解决纠纷

“你好， 这个程新国盗窃案需要
你们进行补充侦查，请来取一下卷”，

在公诉科办公室，案件承办人小李正
在跟公安侦查人员进行电话联系。放
下电话，小李面露难色，原来公安侦
查人员对此案有意见分歧，认为没有
补查必要，不愿取卷。

此案是一起盗窃养殖场种鸭的
案件。

2005

年
12

月的一天夜里， 由程
新国负责驾驶面包车， 伙同崔国军、

付德辉等人潜入华英种鸭养殖场，盗
窃种鸭

160

余只，当时评估价值
1.4

万

元，崔国军、付德辉二人均已被判刑，

程新国是今年刚刚被抓获归案的。该
案于今年

6

月
20

日移送审查起诉，公
诉承办人小李在审查起诉中发现卷
宗只有程新国的供述，缺少参与共同
犯罪的崔国军、付德辉二人的材料相
印证，小李随即列上补查提纲要求公
安机关对此二人进行讯问，补充相关
材料。但公安侦查人员认为案件已附
有此二人的判决书，已能够证明案件
事实，且此二人在外地服刑，没有必
要再赶往外地进行讯问。

在退回补充侦查案件中， 类似小
李遇到的这种情形还很常见， 公检两
家时常为案件是否需要退补产生意见
分歧。 这种情况严重影响了案件的诉
讼质量和效率， 产生分歧的原因一方
面有公诉部门决定退补时存在一定的
随意性，退补目的不明确、补查意见指
导性不强， 另一方面也有公安机关对
退补案件不够重视，消极对待的情形。

针对类似情况， 息县检察院案管
办起草的《息县人民检察院息县公安
局关于加强退回补充侦查案件监督
管理的规定》被俩单位正式会签并实
施。该《规定》的制定主要是解决当前

退回补充侦查案件质量不高的问题。

检察长感言
◇◇◇

凝心聚力 开拓创新

“‘三大规范’ 凝聚着市院的心
血，它的出台对全市检察系统规范队
伍、执法、司法提出了明确的要求，为
开创检察工作新局面提供了有力的
制度保障。我们将采取三项措施促进
‘三大规范’的落实。一是安排政治处
有计划地组织全院干警深入学习，以
工作推动执法办案规范化进行；二是
安排纪检监察部门督促检查干警学
习情况，抓好落实；三是择日组织测
试，抓好‘三大规范’的学习和落实。”

该院党组书记、检察长吕钺对记者如
是说。 谈及接下来的工作， 吕钺说：

“在落实‘三大规范’学习的基础上，

我院把开展案件质量年、纪律作风建
设年、素质提升年和工作创新年专项
活动有机结合起来，加大对干警执法
办案的监督执纪问责力度，若发现干
警有违纪问题将坚决从严处理，绝不
姑息。还将选树好典型，落实从优待
检的相关规定，凝心聚力，开拓创新，

推动息县检察事业健康持续发展。”

昨日，商城县检察院举行了升国旗、唱国歌活动，以此为契机提升干警的爱国热情及集体荣誉
感，图为升国旗时的场景。 刘东辉摄

车祸救援现场。 段黎明摄

图为兄弟县区检察院在息县检察院观摩交流。 夏青云摄

军属发扬高风格 不要利息又延期

本报讯（陈家永）

2006

年，被告叶某将位于老家路
边建造的两间两层楼房的窗户、 卫生间和厨房的门等
承包给军属范某安装，双方口头约定，整个工程款共计
8240

元，待工程完工时，一次性结清。

2006

年
11

月，整个
安装工程完工后，叶某现仍欠范某工程款

5000

元。

由于该案涉及军属的权益，接到案件后，新县法院
泗店法庭庭长主审法官田军高度重视， 及时向主管院
长汇报案件情况，并多次同被告联系。办案过程中他发
现，被告妻子罗某得了癌症且一直在进行化疗，医疗费
花费巨大。在随后的庭审过程中，田军将被告这一情况
告知原告后，军属范某发扬高风格，当庭表示自愿放弃
向叶某主张利息，同时给叶某一定的宽限期。

重操旧业偷水泵 胆大盗贼再入监

本报讯（刘俊）

2014

年
11

月，王甲、王乙经过事
先预谋，来到罗山县高店乡吕某承包的藕塘边，乘藕
塘边活动板房内无人之际， 盗出四个水泵。 次日夜
晚，两人又将吕某放置在水井旁边长

100

米的水带剪
断盗走。几日后，王甲又来到吕某承包的藕塘边，盗
走了两个水泵。经鉴定，其所盗物品价值人民币

2274

元。不久，两人被公安机关抓获，如实交代了其犯罪
事实。另查明，王甲、王乙因犯盗窃罪，

2012

年
11

月
19

日被罗山县法院判处拘役五个月， 并处罚金人民币
1000

元。

罗山县法院经审理后认为，被告人王甲、王乙以
非法占有为目的，秘密窃取他人财物，数额较大，其
行为已构成盗窃罪。 遂依法判处被告人王甲有期徒
刑七个月，并处罚金人民币

1000

元；判处被告人王乙
有期徒刑六个月，并处罚金人民币

1000

元。

醉酒开车酿事故 危险驾驶被判刑

本报讯
(

余小东
)2014

年
8

月
28

日夜，被告人周某某
醉酒驾驶轿车与同向行驶的杨某驾驶的轿车相撞，致
使两车受损。经交警部门认定，周某某负此事故的全
部责任， 周某某血液中乙醇含量为

147.63mg/100ml

。

案发后，周某某赔偿杨某经济损失人民币
5000

元。

光山县法院经审理后认为， 被告人周某某醉酒
后驾驶机动车辆并肇事，其行为已构成危险驾驶罪。

本案中， 周某某醉酒驾驶机动车辆造成交通事故并
负事故的全部责任，依法应从重处罚。周某某构成自
首， 能积极赔偿被害人的经济损失， 并积极缴纳罚
金，依法可以从轻处罚。根据被告人犯罪情节、性质、

认罪态度、悔罪表现及社区调查报告，遂判处被告人
周某某拘役三个月， 缓刑六个月， 并处罚金人民币
4000

元。

盗用他人身份证 恶意透支被刑拘

本报讯（曹春明）近日，家住信阳市的居民吴某
来到平桥区公安分局报警称： 自己的身份证被柳某
（男，

28

岁）盗用，在自己毫不知情的情况下柳某还办
理了公务卡，并透支五万余元，吴某多次找到柳某讨
要说法未果，现自己被银行催要还款。

经查， 柳某于
2014

年
9

月在
QQ

上联系购买了假
公章，并用捡来的吴某及他人身份证，办理了多张公
务卡，进行恶意透支消费。此案件涉及信用卡较多，

涉案金额高，影响极为恶劣。平桥公安分局迅速成立
专案组，办案民警兵分两路同时展开调查取证工作。

民警先后辗转潢川、固始、安徽等地，终于将柳某抓
获，平桥公安分局依法将其刑事拘留。

平桥区司法局
法律援助助力城市文明

本报讯（仵宗菊姚拥军）平桥区司法局法律援
助工作在创建文明城市中以本职工作为载体， 扶弱
助困，服务民生，用法律为弱势群体保驾护航。

不断创新工作机制，便民措施暖人心。该局在平
西路临街门面新设接待大厅，安排律师轮流值班，方
便来访群众咨询和申请法律援助。 构建法律援助网
络体系，在区群工部、工会、妇联、社保等九个部门设
立法律援助联系点， 在两个区直律师事务所和

23

个
基层司法所设立了法律援助案件受理点， 可直接为
符合条件的受援人提供法律援助。

扩大受援范围，做到应援尽援。该局对持有低保
证、残疾证人员，以及未成年人、

60

岁以上的老年人
无需审查条件，应援尽援。对特困人群的援助，条件
由原来最低生活保障金上浮

20%

， 放宽至最低工资
标准

1250

元。对刑事案件实行法律援助全覆盖，凡是
没有聘请律师的刑事案件被告人， 一律指定法律援
助律师提供辩护， 使他们不因失去人身自由而无法
享受平等的法律服务

,

有利于避免冤假错案的发生，

彰显了社会的公平与正义。

敬畏法律法规，援助尽心尽力。该局对每一个
法律援助案件，不论标的大小，案情有多复杂，都采
取高度负责的态度，认真对待。为提高办事效率，该
局法律援助中心简化了审批流程，申援人递交申请
后， 无需在审批期限内再去法律援助中心问询，而
是由中心直接指派律师后， 由律师直接与申援人
接洽，使法律援助驶入快车道，更便捷高效。法律
援助也成为一个困难群众值得信赖， 口碑相传的
文明窗口。


